
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

CIQ BONNEVEINE VIEILLE CHAPELLE 

2 mai 2023 

 

 

 

 

 
 
Membres du conseil d’administration  
Présents ou représentés : Mmes Marie José CAVENATI, Christine LA ROCCA, Christine GUERRE, 
Arlette MAUREL, Aimée MOSSE, Martine TAYAR, Monique SURRY, Monique MORENO, Josette 
DONA, Liliane DALLI, Nelly GINIES 
M. Gérard PELLETIER, Jean Claude FORMOSA, André RICARD, Marc GALLI, Daniel EYCHENNE, 
Jean Paul GABERT, Sébastien LEGAY, Jacky LANDEAU, Claude SOLARI 
Excusés : Mmes Monique SILVESTRO, Béatrice SILVESTRO 
M. Emile DEIRMEIDJIAN, Georges CERU, Jean François CHRETIEN 
Auditeurs : Mme Monique LEGAY, M. Franck DUBOIS 
 
 
Christine LA ROCCA, Présidente, ouvre la séance à 17h00. 
 
 
Approbation du Conseil d’Administration du 4 avril 2023 
Le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 
 
 
Point sur les activités passées 
 
- Réouverture du MAC après 4 ans de travaux : inauguration le 6 avril en présence du Maire de 
Marseille suivie de 3 jours avec des évènements publics d'inauguration.  
 
- Participation à la clinique Bonneveine le 12 avril à l’évènement ayant pour objet la signature de la 
charte Romain Jacob en faveur de l’accès aux soins des personnes en situation de handicap, en 
présence du Directeur général de l’ARS.  
 
- Nous avons assisté le 13 avril à la séance publique d’élection de notre nouvelle Maire des 6/8 Olivia 

FORTIN, suite à la démission le 7 avril de l’ancien maire de secteur.  
 

 

 



- Participation à la réunion de bureau de la Confédération le 27 avril.  
 
- Point CSA / GPO.                                                                                                        
 
 
Informations diverses 
 
- La commission propreté de la Fédération 8 a demandé à pouvoir visiter le centre de tri des déchets 
de Fos sur Mer qui se fera le 7 ou le 14 juin. 
Claude, Liliane et Jacky souhaitent s’inscrire. 
 
- Dépôts sauvages traverse le Mée 
Le 4 avril, des riverains nous ont alerté sur des dépôts sauvages récurrents sur la traverse Le Mée par 
des entreprises de construction. Nous avions interpellé les services de la Métropole et Mr 
OHANESSIAN afin de faire cesser ces nuisances pour permettre aux habitants de retrouver un cadre 
de vie agréable. 
Dans les 72h, la Métropole a installé comme annoncé des blocs béton (GBA) et un dépôt de plainte a 
été fait par Mr SAYAG de la Métropole. 
 
- Accès à la calanque de Sugiton : reconduction du dispositif de réservation en ligne obligatoire sur le 
site du parc national des calanques pour la saison estivale, avec un accès limité : dès les week-ends 
des 17-18 juin et 24-25 juin 2023. A partir du 1er juillet, la réservation sera obligatoire tous les jours 
jusqu'au 3 septembre, et restera en vigueur les week-ends des 9-10 septembre et 16-17 septembre. 
 
- Malgré nos mails adressés au maire de Marseille et à son adjoint à la sécurité, pour l’alerter sur la 
sécurité relative à la fermeture partielle du portail du bowl, le portail est toujours ouvert. Nous avons 
appris que le portail a en fait été livré sans le moteur.   
 

- Plusieurs arrêtés sur notre secteur :  
 
---- Du 17/04/2023 au 07/06/2023, le stationnement sera interdit et considéré comme gênant (Art R 
417.10 du code de la route), BOULEVARD DU SABLIER, des deux côtés, sur 50 mètres, à la hauteur 
du n°19, de 7H30 à 17H00. 
 
---- Du 29/04/2023 au 30/06/2023, le stationnement sera interdit et considéré comme gênant (Art R 
417.10 du code de la route), RUE FLORALIA, côté pair, sur 20 mètres, entre la RUE CHIAPALE et la 
TRAVERSE POURRIERE de 8H00 à 17H00. 
 
---- Du 29/04/2023 au 30/06/2023, de 8H00 à 17H00, la circulation se fera à sens unique alterné 
manuellement, TRAVERSE POURRIERE, sur 30 mètres, entre L'IMPASSE POURRIERE et 
L'AVENUE ANDRÉ ZENATTI. 
 
---- Du 29/04/2023 au 30/06/2023, de 8H00 à 17H00, la circulation se fera à sens unique alterné 
manuellement, AVENUE ANDRÉ ZENATTI, côté pair, sur 20 mètres, à la hauteur du n°76, avec le 
maintien en permanence d'une file de circulation de 3,00 mètres de large minimum dans cette voie et 
du cheminement piétons sur le trottoir. 
 
---- Du 02/05/2023 au 31/07/2023, de 7H00 à 18H30, 2 files de circulation seront neutralisées, 
AVENUE PIERRE MENDES FRANCE, sur 50 mètres, au fur et à mesure de l'avancement des 
travaux, entre L'AVENUE DE BONNEVEINE et L'AVENUE DU PRADO, avec le maintien en 
permanence d'une file de circulation de 3,00 mètres de large minimum dans cette voie et dans ce 
sens, avec le maintien du cheminement des piétons sur le trottoir. 
   
- Suite à notre demande, l’avenue de Bonneveine a été intégralement nettoyée par les services de la 
Métropole. 
 
- Du 2 au 14 mai, 3ème édition de « Oh ma parole », l’événement proposé par la Mairie de secteur sur 
le quartier de Sainte Anne.  
 
- Vu dans la Provence du 22 avril un article annonçant la suppression des plages privées sur l’Escale 
Borély, décision commune entre l’Etat et la Ville.  



Nous soutenons nos adhérents, l’ACEB, l’association des commerçants de l’Escale Borely. 
Les enjeux climatiques et environnementaux ne devraient pas porter préjudice à l’épanouissement 
économique du littoral puisqu’il est prévu la possibilité d’une ouverture à l'année des établissements 
de plage pour les communes les plus touristiques qui bénéficient de conditions météorologiques, en 
limitant leur privatisation à des fins uniquement commerciales et avec un démontage des installations 
à l'issue de la concession. 
 
- Le 23 avril, notre boite mail a été piratée et toutes nos adresses mails de contact ont été effacées. 
Nous avons fait le nécessaire avec Orange et nous devrions récupérer sous 10 jours contacts et 
dossiers. 
Alerte donnée sur Facebook seulement car plus de mails pour prévenir nos adhérents. 
Un mail a été adressé à certains d'entre vous avec une adresse mail qui n'est pas la nôtre. Merci de 
ne pas y répondre. La seule adresse mail valide est ciqbonneveine@orange.fr 
 
- Article de la Provence du 25 avril : triste constat pour notre arrondissement, le 2ème arrondissement 
le plus touché de Marseille pour les cambriolages et plus particulièrement nos quartiers de 
Bonneveine et du Lapin Blanc  
Pour rappel, lors du conseil d’arrondissement de notre mairie de secteur du 14 décembre 2022, notre 
CIQ avait émis le souhait de la création d’une police « de sécurité au quotidien » qui permettrait avec 
une présence humaine visible et dissuasive de prévenir les infractions aux atteintes aux biens et aux 
personnes et d’améliorer la vie de la population et sa sécurité.  
Le sentiment d’insécurité est toujours partagé par de nombreux habitants. 
Et nous proposions alors que le Maire de Marseille puisse, par exemple, déléguer à chaque Maire de 
secteur le soin de choisir le positionnement chaque jour de la semaine, sur les deux arrondissements 
dont il a la charge, de deux équipages de Police Municipale. 
Nous comprenons la réalité de la situation avec les efforts faits avec les renforts de policiers à venir et 
la mise en place de postes de police mobile annoncés par Mr OHANESSIAN nous remercions. 
Il n’en demeure pas moins que la sécurité reste l’attente majeure des habitants et qu’il devient urgent 
de considérer notre demande de création d’une police de proximité pour la sécurité et l’intérêt général 
de tous les habitants.  
Nous allons à nouveau interpeller nos élus. 
 
- Reprise à partir du samedi 29 avril des navettes maritimes direction l’Estaque, la Pointe Rouge ou le 
Vieux-Port. 
En libre-accès pour les titulaires d’un abonnement, sinon au prix de 5€. 
Reprise du service liaison Pointe Rouge - Les Goudes, à partir du 27 mai. 
 
- Toujours le problème de notre site internet qui n’est pas alimenté depuis la livraison du site par le 
prestataire. Le prestataire ne répond pas à nos appels. En attente devis pour formation. 
 
- Pas d’évolution malgré nos différents mails, sur le squat depuis le 28 mai 2022 sur le terrain situé au 
27 rue Musso, ni sur celui situé sur l’espace balnéaire de la Vieille Chapelle à proximité du 
Mamabeach.  
Une nouvelle demande va être faite suite à de nouveaux éléments fournis par des riverains. 
 
- Toujours en attente d’un retour de la mairie de secteur à nos 2 mails des 17 décembre 2022 et 31 
janvier 2023 demandant des informations sur le remplacement de l’éclairage par des led sur les 
avenues : Dr Bertrand, des Goumiers, rue Musso, Lapin blanc, Bernex, Traverse Parengon, Baptistin 
Cayol, Jourdan Barry... 
 
- Point sur prochain loto du 26 novembre. 
 
- Applications : « Engagés au quotidien », « Ma métropole dans ma poche » et « Allo Mairie ». 
 
 
Tour de table et questions diverses. 
 
 
- Bar des amis : est signalée l’impossibilité de circuler sur le trottoir avec des tables sur le trottoir.   
- Toujours les problèmes de stationnement abusifs sur le trottoir et la chaussée. 

https://www.facebook.com/escaleborelymarseille?__cft__%5b0%5d=AZWOE7aHoP53b6kc8LKgPIl-ZhTYpymwtfiDIq9KC0AI7z-qdJQpXaaeyohJ8SB8F0tO5-T0zQ6CIkiKJ8KEABBjvLjIokeL5xBmsJ55hNkYIr2hcr4BzseC523Txylgx3uejW7J6yJFH2igvWddLJeMha5f5BmyweGSL1KQwohGgVz-slhhwT0qmUabpThrK1w&__tn__=-%5dK-R


- Chaussée très accidentée avenue Elsa Triolet, impasse des Spahis. Rue des gâtons : pas de trottoir. 
 
 
Activités à venir  
 
- Prochaine Assemblée Générale le 20 octobre 2023 à la salle Bonnefon. 
 
- Prochain loto de notre CIQ le 26 novembre 2023 à la salle Bonnefon. 
 
- Prochain conseil d’administration le mardi 6 juin à 17 h dans nos bureaux.  
 
La séance est levée à 19h30. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le 1er Vice-Président                                      La Présidente : 
Gérard PELLETIER                                    Christine LA ROCCA  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 

 

 

 

 

 

 
 

Siège:  37, Boulevard des Neiges - 13008 Marseille - Tél. 04 91 73 54 72 

e-mail:  ciqbonneveine@orange.fr - www.ciqbonneveine.fr - Ciq Bonneveine Vieille Chapelle 
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